

MINERÍA

LA MINERÍA EN TIEMPOS DE CAMBIO

La crisis sanitaria provocada por el Covid-19 ha obligado al sector minero a implementar nuevos mecanismos y medidas para continuar con las operaciones. Bajo este nuevo escenario, el aporte que ha tenido y tendrá la industria al desarrollo del país centra la atención del debate. *Por Camila Morales*

Alentadoras son las proyecciones que dio a conocer Cochilco a finales de septiembre. Al año 2029, el país tendrá una inversión total para el sector minero de US\$ 74.047 millones, lo que equivale a un 2,1% más de lo catastrado el año pasado gracias al ingreso de cinco nuevos proyectos.

Esta estimación fue gratamente recibida por el sector, tomando en cuenta los altibajos que ha dejado la pandemia en las faenas mineras. Porque si bien los números a largo plazo son alentadores, la crisis sanitaria aún está en pleno desarrollo.

Al respecto, en el marco del seminario organizado por Expomin, denominado "Reactivación económica y social: el aporte de la minería", el ministro de Minería, Baldo Prokurica, señaló que "la minería le sigue dando muy buenas noticias a Chile, aún en tiempos tan complejos como los que vivimos por la pandemia", al referirse a las proyecciones dadas a conocer por Cochilco hacia la próxima década.

Pero junto con los números en alza, también hay desafíos en los que el sector debe trabajar, especialmente en las regiones del norte de Chile. Así lo recaló el intendente de la Región de Atacama, Patricio

Urquieta, al sostener que en la zona norte hay un escenario latente de futuro que involucra mucho más que sólo la dimensión económica. El objetivo es que la Región de Atacama, así como otras zonas del norte de Chile, señaló, sean “regiones del futuro”.

“Queremos que la minería sea una fuente de oportunidades para alcanzar un escenario de prosperidad sostenible en Atacama, que traspase los límites de la actividad en sí, y que trascienda más allá de los días de extracción del mineral. Esperamos que la minería siga haciendo historia. Es una actividad que forma parte de la identidad de nuestra región”, indicó Urquieta.

Respecto a convertir a la minería en una actividad más sostenible, el subsecretario de Minería, Iván Cheuquelaf, aprovechó la ocasión para referirse a la Política Nacional Minera 2050, destacando que esta política de Estado “nos permitirá repensar la industria y la reactivación desde una mirada de la sostenibilidad, además de entregar certezas de hacia dónde debe ir el sector, para así ser líder a nivel mundial, no sólo con respecto a un tema económico, sino también considerando lo social y ambiental”.

TRANSFORMACIONES EN PLENA PANDEMIA

Además de analizar los desafíos futuros, el seminario organizado por Expomin también dio espacio para analizar los cambios que ha implementado el sector en plena crisis sanitaria. El vicepresidente de Asuntos Corporativos y Sustentabilidad de Antofagasta Minerals, René Aguilar, señaló que el Covid-19 “nos pegó un empujoncito para avanzar más rápido en la remotización del trabajo”. El ejecutivo indicó que “la implementación de los protocolos sanitarios ha sido un éxito en la minería, y eso ha sido por la cultura de seguridad que ha tenido la actividad históricamente. Hemos sido capaces de desplegar adecuadamente todos los controles”.

Por su parte, Verónica Fincheira, gerenta del Consejo de Competencias Mineras (CCM), sostuvo que la entidad, en conjunto con Eleva, están trabajando “en un programa de vinculación formativo y laboral. La articulación que está ocurriendo es 100% efectiva en empleabilidad y en empleo local, porque lo que buscamos es desarrollar capacidades a nivel territorial de manera de generar un impacto en las regiones”.

En tanto, el gerente de Expomin, Francisco Sotomayor, destacó que esperan “seguir contribuyendo como punto de encuentro de toda la cadena de valor de manera de aportar a la economía nacional, sobre todo si consideramos que, si de reactivación económica se trata, Expomin presencial genera más de 6.000 empleos, y más de US\$ 42 millones en impacto económico directo”.

Además, Sotomayor enfatizó que en la antesala de lo que será la versión presencial de Expomin, que se llevará a cabo en el mes de abril de 2021, se desarrollará “entre el 10 y 13 de noviembre un encuentro y congreso virtual, de manera que empresas, expositores y visitantes podamos estar conectados hasta que volvamos a encontrarnos el próximo año”.

“Queremos que la minería sea una fuente de oportunidades para alcanzar un escenario de prosperidad sostenible”, indicó el intendente de la Región de Atacama en el seminario de Expomin.



Foto: AMSA

En la búsqueda por desarrollar una minería más sostenible, destaca la Política Nacional Minera 2050, la cual pretende fomentar la participación de diversos actores, como las comunidades y la sociedad civil en el desarrollo de esta política de Estado.